

1. Record Nr.	UNINA9910418018403321
Autore	Boisson Didier
Titolo	Justice et protestantisme // Didier Boisson, Yves Krumenacker
Pubbl/distr/stampa	[S.l.] , : LARHRA, 2019
ISBN	979-1-03-654329-6
Descrizione fisica	1 online resource (187 p.)
Altri autori (Persone)	BorelloCéline CogneOlivier DaireauxLuc El KenzDavid GarnotBenoît KrumenackerYves Léonus-LieppeGwenaëlle MagdelaineMichelle NassietMichel BoissonDidier
Soggetti	Religion History protestantisme justice époque moderne coexistence confessionnelle légalisme juridique édit de Nantes révocation
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	Dans le royaume de France à l'écrasante majorité catholique et gouverné par un roi « très chrétien » que le sacre, en en faisant le lieutenant de Dieu sur terre, rend comptable du salut de ses sujets, la

question des rapports entre protestantisme et justice est particulièrement cruciale. Du xv^e au xviii^e siècle la justice royale a évolué : au xv^e, l'hérésie, prise en main par la justice royale, apparaît comme un crime abominable et doit être réprimée ; mais il faut aussi rétablir la paix dans le royaume déchiré par les premières guerres de religion et la justice est un des instruments qui y contribuent. Au xviii^e siècle, alors que la paix religieuse règne en principe depuis l'édit de Nantes, le pouvoir n'a pas perdu l'espoir de convertir les réformés, rétablissant ainsi l'unité spirituelle du royaume. Les moyens pour atteindre ce but sont divers, la législation en fait partie et les procès se multiplient à l'encontre des réformés. Après la Révocation, la justice royale pour laquelle il n'existe plus de protestants mais seulement des « sujets rebelles », s'active à les poursuivre de toutes les manières possibles. Mais ce volume ne se contente pas de faire la chronique de la répression judiciaire au service de la paix ou de l'unicatation religieuse du royaume. Il explore également le regard particulier sur la justice que peuvent avoir les protestants ; c'est ainsi que les récits de martyres et de massacres remettent en quelque sorte en cause le pouvoir royal, et que la littérature, en dressant un tableau de la situation des protestants et donc de la justice qui s'applique à eux, produit une « justice ctionnelle » au service de la cause réformée. Il s'interroge également sur le rôle des gens de justice nombreux dans certaines Églises réformées et qui ont pu jouer un rôle important de défense des droits de leurs coreligionnaires. Il importe enn de replacer la question dans l'histoire plus globale de...
